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Amt Usedom-Süd
Gemeindevertretung Ückeritz

Niederschrift zur 10. Sitzung des Bauausschusses Ückeritz

Ort: Haus des Gastes Ückeritz

Tag 03.08.2020

Beginn: 19:00 Uhr Ende:
 
20:20 Uhr

Der Bauausschuss Ückeritz umfasst 7 Mitglieder.

Anwesenheit
 Anwesende Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Hans-Erwin Glanz  
  Herr Walter Kannenberg  

 Ausschussvorsitzende
  Herr Marco Biedenweg  

 Sachkundige Einwohner
  Herr Dirk Niemann  
  Frau Manuela Räsch  
  Herr Rainer Roloff  
 Entschuldigte Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Hartmut Wolf  

Gäste: Axel Kindler, Bürgermeister
Astrid Pantermehl, Thomas Krause als Gemeindevertreter
Herr Ziegler und Frau Höhne, Planungsbüro

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil:
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, 
der Anwesenheit 

 2. Bestätigung der Tagesordnung 
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 06.07.2020 
 4. Bericht des Ausschussvorsitzenden 
 5. Einwohnerfragestunde 
 6. Beratung über die Aufstellung der "Satzung zur Erhaltung der 

Wohnbevölkerung der Gemeinde Ostseebad Ückeritz" 
GVUe-0786/20

II. Nichtöffentlicher Teil:
TOP Betreff

 7. Bauanträge 
 7.1. gemeindliches Einvernehmen zum Bauantrag: Errichtung eines 

Wohngebäudes (Dauerwohnen) mit Garage in der Gemarkg. Ückeritz, Flur 
2, Flst. 459/8, 457 

GVUe-0783/20
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 7.2. Beratung und Entscheidung über die Voranfrage von Herrn Axel Funke zum 
Umbau und der baulichen Erweiterung des Objektes "Strandklause" in 
Ückeritz, Flurstücke 2/29 und 2/58, Flur 1, Gemarkung Ückeritz 

GVUe-0784/20

 7.3. gemeindliches Einvernehmen zum Bauantrag: Errichtung eines Carports mit 
Abstellraum, Flurstück 28/44, Flur 2, Gemarkung Ückeritz 

GVUe-0787/20

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit

Herr Biedenweg begrüßt die Anwesenden, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladungen 
fest. Von 7 Ausschussmitgliedern sind 6 anwesend. Herr Wolf hat sich im Vorfeld bei Herrn 
Kindler entschuldigt.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Bestätigung der Tagesordnung

In Vorbereitung der Sitzung ist allen Ausschussmitgliedern ein zusätzlicher Bauantrag 
zugegangen. Dieser wird unter dem TOP Bauanträge entsprechend beraten.

Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt es nicht, sodass Herr Biedenweg über die 
Tagesordnung in der geänderten Form abstimmen lässt.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 06.07.2020

Die Sitzungsniederschrift vom 06.07.2020 wird gebilligt.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
Bericht des Ausschussvorsitzenden

Herr Biedenweg informiert, über die Entscheidungen der Gemeindevertretung in der 
vergangenen Sitzung.

Seit der letzten Sitzung des Bauausschusses ist eine Baugenehmigung (Errichtung eines 
Wohnhauses in der Hauptstraße) erteilt worden. Zu ordnungsbehördlichen Verfahren liegen 
keine neuen Informationen vor.

Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
Einwohnerfragestunde

Herr Ziegler fragt nach der weiteren Verfahrensweise beim Friedhof. 
Herr Biedenweg erläutert, dass die Planungsleistungen und die Vermessungsleistungen 
nach Bestätigung der Haushaltssatzung vergeben werden können. Wie weit hier der 
Arbeitsstand ist, wird er im Amt erfragen und dies Herrn Ziegler mitteilen.
Frau Räsch prüft, ob das Vermessungsbüro dann zeitnah Kapazitäten hätte, die Vorarbeiten 
zu leisten.
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Herr Ziegler unterbreitet den Vorschlag auch den unbefestigten Parkplatz und 
gegebenenfalls die Zufahrtsstraße in die Betrachtung einzubeziehen.
Herr Kannenberg ist der Auffassung, dass hier lediglich eine Grundlagenermittlung möglich 
ist. Entsprechende Mittel sind in dieser Größenordnung nicht verfügbar.

Herr Kindler fragt nach, wie Herr Schulz mit dem Kurplatz umgehen soll. 
Hierzu gab es klare Aussagen in der vergangenen Sitzung und Herr Kindler hat als 
Dienstvorgesetzter von Herrn Schulz die Möglichkeit dies zu transportieren. 
Die Übertragung der Flächen muss abschließend in der Gemeindevertretung beantwortet 
werden. Die Aufbauten gehören wirtschaftlich dem Eigenbetrieb, insofern ist die Pflege nach 
einhelliger Ansicht des Ausschusses problemlos möglich.

Herr Niemann (Fußgängerzone / Verkehrsberuhigter Bereich Strand) und Herr Kannenberg 
sprechen die geänderten Beschilderungen im Ort an. 
Herr Biedenweg bittet Herrn Kindler nochmals um Übermittlung des Protokolls der 
Verkehrsschau an alle Ausschussmitglieder, um die Änderung nachvollziehen zu können.
Herr Kannenberg regt an, auch die Situation am Bahnübergang Kreischen zu prüfen, um 
mehr Sicherheit für die Radfahrer herzustellen.

Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
Beratung über die Aufstellung der "Satzung zur Erhaltung der Wohnbevölkerung der 
Gemeinde Ostseebad Ückeritz"

Herr Biedenweg hält den Sachvortrag.

Nach Rücksprache mit Herrn Zander stellt sich die Frage, wie man den Geltungsbereich 
parzellenscharf fassen könnte. 

Herr Roloff führt aus, dass die Satzung lediglich die Änderung vorhandener Nutzungen 
umfasst. Er stellt in Frage, dass es die Problematik (Bezahlbarer Wohnraum) durch die 
Satzung gelöst werden kann. Er sieht nicht, dass der Charakter der Ortslage gefährdet ist.

Herr Biedenweg erläutert, dass es dann keine Ermessensentscheidung der Gemeinde sein 
kann, an der einen Stelle die Umwandlung von Dauerwohnen in Ferienwohnen zu 
genehmigen und an anderer Stelle zu genehmigen. Hier ginge es dann um eine generelle 
Versagung.
Interessant bleibt, zu welchen Ergebnissen die anderen Seebäder kommen.

Im Rahmen der Diskussion kristallisiert sich heraus, dass das Problem des Kippens des 
Ortscharakters durch Ferienwohnen so massiv nicht erkennbar ist. Auch wird der Neubau 
von Ferienwohnungen nicht erfasst.

Der Bauausschuss spricht sich dafür aus, die Beschlussvorlage bis auf Weiteres 
zurückzustellen.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0

Herr Biedenweg schließt damit den öffentlichen Teil der Sitzung.

Nichtöffentlicher Teil:
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Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
Bauanträge

Zu Punkt 7.1 der Tagesordnung:
gemeindliches Einvernehmen zum Bauantrag: Errichtung eines Wohngebäudes 
(Dauerwohnen) mit Garage in der Gemarkg. Ückeritz, Flur 2, Flst. 459/8, 457

Herr Biedenweg hält den Sachvortrag. 

Nach seiner Ansicht fügt sich in diesen Bereich die zweigeschossige Bauweise nicht ein. Die 
vorgelagerte Fläche bietet Raum für eine weitere Bebauung in dieser Größenordnung.

Herr Roloff erläutert, dass sich das Vorhaben nach seiner Ansicht einfügt. Er teilt die 
Einschätzung der Verwaltung hierzu.
Der Bauausschuss empfiehlt das gemeindliche Einvernehmen zu erteilen.

Der Bauausschuss der Gemeinde Ückeritz beschließt das gemeindliche Einvernehmen gem. 
§ 36 Abs. 1 BauGB zur Errichtung eines Einfamilienhauses mit Garage in der Gemarkung 
Ückeritz, Flur 2, Flurstücke 459/8, 457 durch Herrn Jens Hartwig zu erteilen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen: 3
Nein-Stimmen: 1
Enthaltungen: 2

Zu Punkt 7.2 der Tagesordnung:
Beratung und Entscheidung über die Voranfrage von Herrn Axel Funke zum Umbau 
und der baulichen Erweiterung des Objektes "Strandklause" in Ückeritz, Flurstücke 
2/29 und 2/58, Flur 1, Gemarkung Ückeritz

Herr Biedenweg hält den Sachvortrag. 

Herr Roloff schlägt vor, in diesem Fall einen städtebaulichen Vorvertrag mit Herrn Funke 
abzuschließen. Einen Entwurf übergibt er an Herrn Biedenweg und wird als Anlage zum 
Protokoll genommen.

Der Bauausschuss sieht auch das Erfordernis eines Änderungsverfahrens zum 
Bebauungsplan.

Grundsätzlich befürwortet der Bauausschuss das Projekt und empfiehlt der Gemeinde dies 
mit einem Grundsatzbeschluss zum Ausdruck zu bringen. Die Begleitung durch die 
Gemeinde sollte über einen städtebaulichen Vorvertrag sichergestellt werden.

Der Bauausschuss der Gemeinde Ückeritz beschließt, dem Bauvorhaben von Herrn Axel 
Funke, zum Um- und Ausbau der „Strandklause“ auf dem Flurstück 2/29, Flur 1, Gemarkung 
Ückeritz, zum Gastronomie- und Wellnessbereich (Sauna) grundsätzlich seine Zustimmung 
zu erteilen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen: 6

Zu Punkt 7.3 der Tagesordnung:
gemeindliches Einvernehmen zum Bauantrag: Errichtung eines Carports mit 
Abstellraum, Flurstück 28/44, Flur 2, Gemarkung Ückeritz

Herr Biedenweg hält den Sachvortrag. 
Der Bauausschuss empfiehlt das gemeindliche Einvernehmen zu erteilen.
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Der Bauausschuss der Gemeinde Ückeritz beschließt das gemeindliche Einvernehmen gem. 
§ 36 Abs. 1 BauGB zur Errichtung eines Carports mit Abstellraum in der Gemarkung 
Ückeritz, Flur 2, Flurstücke 28/44 durch Herrn Sven Groth zu erteilen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen: 6

Abschließend informiert Herr Biedenweg noch, dass die Vorgänge Abert nun wieder in 
Bearbeitung sind. Frau Groth hat auf Rückmeldung von Herrn Kindler die Bearbeitung 
aufnehmen können. Mittlerweile befindet sie sich jedoch im Mutterschutz, sodass Frau 
Netzer neue Ansprechpartnerin ist.

Herr Zehe hat Herrn Biedenweg angesprochen, ob die Gemeinde bereit sei, über eine 
Befreiung bei seinem Vorhaben von ca. 50cm bei einem Ortstermin zu diskutieren. Dies wird 
mehrheitlich im Bauausschuss verneint. Die nachbarschaftliche Problematik wird dadurch 
nicht geklärt.

Familie Awe / Krohn hat auf den Vorschlag der Gemeinde reagiert, das Baufeld zu 
verschieben. Die Familie sind das Ganze eher kritisch und möchte von Kosten freigehalten 
werden. Der Bauausschuss bittet die Verwaltung eine Beratung mit Familie Krohn / Awe, 
Herrn Biedenweg und Herrn Roloff, sowie der Verwaltung zu organisieren.

Herr Kannenberg entschuldigt sich bereits für die Sitzung im September.

Der Ausschussvorsitz schließt die Sitzung um 20:20 Uhr.
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